



Del movimiento estudiantil al poder político

HERMANO LOBO

ALBERTO GONZÁLEZ



alberto.gonzalez@24-horas.mx @Chimalhuacano

Cuando en 1987 Carlos Ímaz, Imanol Ordorika y Antonio Santos aparecían como los líderes del movimiento estudiantil más importante en México después de 1968, no tenían idea de que los activistas de la UNAM serían protagonistas de la lucha por el poder en México, justo cuando los partidos se han alejado de las universidades.

Aunque de alguna u otra manera los tres principales líderes de aquel movimiento se encuentran al margen de la actual lucha por la Presidencia, los cuadros políticos que se formaron entre 1987 y el 2000, con la huelga del CGH, ahora son protagonistas de la vida política que disputa el poder, principalmente del lado de la autodenominada Cuarta Transformación.

Al paso del tiempo, los activistas universitarios trascendieron el campus, y saltaron a la política nacional, y ahora buscan llegar a la Presidencia.

Entre los políticos formados en el movimiento estudiantil entre 1987 y el 2000 se encuentra la candidata de la 4T, Claudia Sheinbaum; Jesús Ramírez Cuevas, vocero de la Presidencia; Hugo López-Gatell, exsubsecretario de Salud; Ciro Murayama; exconsejero del INE; Martí Batres, jefe de Gobierno; Inti Muñoz, subsecretario de Gobierno de la CDMX, y Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar; Carlos Cervantes Godoy, diputado local... y otros personajes que hicieron activismo en la Universidad Nacional y que ahora se encuentran en cargos de poder político... y buscan mantenerlo.

#LOBOSAPIENSSAPIENS
EN BUSCA DEL NUEVO FISCAL... O FISCALA

Al principio de las vacaciones de cembrinas, en Morena estaban se-

gueros de que lograrían la ratificación de Ernestina Godoy al frente de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, se aseguraba que se habían negociado "algunos favores judiciales", para lograr el voto.

Con esa certeza, se convocó de forma apresurada a un periodo extraordinario. Una de las versiones es que el acuerdo se había hecho del lado del PRI. Si al menos cuatro de los tricolores votaban esta vez a favor de la ratificación, la 4T habría logrado su cometido; sin embargo, la negociación incluiría una cláusula un tanto más complicada, en cuestión de imagen, en caso de que llegara a filtrarse.

El líder nacional del PRI, Alito Moreno, habría solicitado una reunión de acercamiento con la eventual candidata presidencial de Regeneración Nacional, pero Claudia Sheinbaum se negó, dicen, a recibirlo. Fue ahí cuando los acuerdos que se habían tejido desde el Poder Judicial capitalino con la oposición se rompieron y ocurrió después la detención, técnicamente orden de presentación ante el Ministerio Público, del secretario general tricolor en la Ciudad de México, Armando Tonatiuh González Case.

Desechada cualquier posibilidad de ganar la votación en el Congreso, en el morenismo se barajan diferentes nombres para sustituir a la fiscal, tomando en cuenta que el nuevo encargado temporal, Ulises Lara, está impedido para asumir la titularidad de la dependencia. Entre los nombres que suenan se encuentra la esposa del presidente del TSJCDMX, Eva Verónica de Gyvés, y la excandidata a ministra de la Corte, Bertha Alcalde; y hay quien insiste en que no hay que descartar a Omar García Harfuch.